
健やかな一年の始まりに感謝をこめてお慶び申し上げます。

「乙巳（きのとみ）」に当たる 2025 年は、これからの成長をさらに安定したものへと育てていく年です。

山口県議会議員としてみなさまに押し上げていただき、早いもので約 3年が経過いたします。

昨年末、一人会派から自民党会派に所属することになりましたが、今までの経験を生かし、みなさまのご期待に応えて、

実を結ぶ充実の年となるよう頑張ってまいります。今年もどうぞ宜しくお願いいたします。

山口県議会議員 いそべとしえ

県政レポート

本年夏には任期満了に伴う 6年に 1度の参議院選挙があります！
せっかく投票したのに無効になるかも？無効票と按分票について！

皆様の貴重な1票が
きちんと選挙に
反映されるよう
心から願っております！

県政をもっと身近に感じてほしい…だから私は、伝え続けます。
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　　　　      　　光市長選挙　　　光市議会議員選挙
　無効票　　　  　590 票　　　　　　　525票
投票者総数　　26,542 票　　  　　　26,538 票

昨年の 10月には光市長選挙、光市議会議員選挙が行われましたが、皆様は投票に行かれましたか？
実は、投票された票の中に無効になった票がたくさんあったそうです！
そこで今回は、きちんと思った通りに投票できるよう、無効票 や按分票にならないよう注意点を解説しています！
参考までに無効票の数は下記の通り。光市長選挙、光市議会議員選挙併せて 1,115 票もの無効票が発生しました。

無効票 按分票
白票 (無記入 )　　　  読めない

山
口
　
光 

♡

・自分の名前
・候補者へのメッセージ
・記号を書いても
  無効票になります。

余計なことを書く

どの候補者かが曖昧な場合。
誰の票か明確な分を数えた後で、得票比率に応じて按分。

登
志
恵

例えば、、、、、
山口登志恵さんと
広島登志恵さんが立候補している場合。

山口さんが 600票
広島さんが 400票をとっていれば、
左の票は、
山口さんに 0.6 票
広島さんに 0.4 票となります！

誤字なく読める字でフルネームを記入しましょう！



県としては、この度の国の経済対策を積極的に活用して、
県民生活や事業活動の支援、暮らしの安心・安全に向けた
基盤整備等を進めていくこととし、本経済対策の効果ができる
限り早期に発現されるよう、現時点で事業費等の見込みが可能な
公共事業などについて、関連の補正予算を編成した次第です。

令和6年度
11月補正予算

販売価格が上昇している LPガスについて、都市ガスにおける国の支援内容と同程度の料金の
低減に向けた支援を行い、LPガス利用者の負担軽減を図る。

　【事業内容】　特別高圧契約で受電する事業者に対し、電気使用量に応じた支援金を交付。
　　　★令和 6年 8月～10月分　 　　〈支援単価〉2.0 円 /kwh　※10月分は 1.3 円 /kwh
　　　　　　  　　　　　 　　　　　　 〈支援上限〉月 6,000 千円
　　　★令和 7年 1月～3月分　　　　〈支援単価〉1.3 円 /kwh　※3月分は 0.7 円 /kwh
　　　　　　  　　　　　 　　　　　　 〈支援上限〉月 4,000 千円

電気料金高騰の影響を受ける県内中小企業者の負担軽減を図るため、特別高圧契約で受電する
事業者等の電気料金への支援を行う。

★中小企業電気料金高騰対策支援事業　予算額399,064円　(国支出金 )

　【事業内容】　LPガス販売事業者 (又は販売所 )を通じて生活者や事業者の利用料金の値引きを行う。
　　★支給額　  一般消費者・業務用利用者：1,500 円 / 工事用利用者 (大企業の除く )：40円 /m2
　　★支援方法　令和 7年 2月使用分のガス料金から値引き

★LPガス料金上昇負担軽減事業　       予算額773,919円　(国支出金 )

収入証紙の発行 26 年廃止！納付電子で利便性高める！

運転免許証やパスポートの交付申請に必要な収入証紙の発行を2026年 9月末で廃止する方針。

県庁舎トイレ洋式化

2025年度から2年間で県庁舎のほぼ全てのトイレを洋式化する方針。



県議会棟のバリアフリー対策の推進

県議会のDX推進

障害者団体による現地調査を行った結果得られた改善すべき事項計21件について、
対応時期の見通しを設け、計画的に改善を実施

　　　　　短期 　　　　　　　　　　　　　　 　      　・視聴覚障害者に対するサポート
    ( 早急な対応が可能と考えられるもの )　　　　　　 　　     　　　　　・議会施設設備等のホームページ公開
　　　　　
　　　　　中期　　　　　　　　　　　　　　　　　　
    ( 来年度以降の予算確保を通じ対応するもの )

　　　　　

4件
・障害者用トイレの改修
・洋式トイレへの改修
・車寄部分への障害者用駐車場の確保
・エレベーターの大型化
・議場内の傾斜の緩和

7件

10件　　　　　長期
    ( 将来的な整備計画等により対応を検討するもの )

AI 音声認識システムにより、
議会での発言内容を文字化し、
議会中継での字幕付き配信や、
傍聴席でのモニター表示を実施

※トイレ改修については早急な改善を求める (令和 7年度実施予定 )

令和6年12月に「友好・協力に関する覚書」中の「経済」の具体的内容として
「産業人材の送り出しと受入れに係る協力」について署名した。
①ビンズン省からの技能実習生や就労者の送り出し及び山口県での人材受入れにおける双方の協力の基盤を作ることを目的とする。
②ビンズン省は、技能実習生等を送り出す又は送り出し機関を山口県へ紹介するとともに日本語教育や訓練等質的な向上を図る。
③山口県は、受入れ機関をビンズン省に紹介するとともに、就労環境向上及び技能向上のための支援を行う。

ビンズン省は、ホーチミン、ハノイに次ぐ
ベトナム3番目の大都市で
多くの外資系企業が集まっている街です！

　　　対応時期    　　　　　　　件数　　　         　　主な改善すべき事項 

ベトナム・ビンズン省との産業人材の送り出しと受入れに係る合意議事録の署名について

外国人観光客を直接本県に呼び込むことができる国際便の誘致について、昨年 2月に続き、
今月から山口宇部空港と仁川国際空港 ( ソウル ) を結ぶチャーター便が運行されることとなった。
　　　　　　　　　　　　　※運航会社：アシアナ航空　　※運航機材　エアバス A321neo( 定員 188 名 )

山口宇部空港の韓国連続チャーター便について　

令和7年 1月 8日 ( 水 )～2月 2日 ( 日 )　　※週 3回　水・金・日



市民の声、伝えたい情報などなど、毎回議会の情報のみならず、メディアの情報などを集めて、
最新版の県政レポートを作成しています。「届いたよ～いつもありがとう」の声を力に、
これからもしっかりと伝え続けます。事務所へもどうぞお気軽にお越しください。
お待ちしています。
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